

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Poza... 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n. 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esquelas mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

1902 - N.º 1998

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 24 de Diciembre de 1896

**EL NOTICIERO SEVILLANO**  
En ninguna parte se venden más elegantes  
**MUEBLES**  
sólidos y baratos  
QUE EN LOS ALMACENES DE  
**SIMÓN MARCO**  
ZARAGOZA, 24  
El comprador muebles sin visitar antes dichos almacenes  
Zaragoza, 24.—Entrada libre

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

### Un aniversario

Dico *El Día*, de Madrid:  
«Dentro de unos días hará un año que, para desgracia de la patria y del ejército, pasó a dormir el sueño eterno el bravo general don Manuel Pavía y Rodríguez de Alburquerque. Había nacido en Cádiz el 2 de Agosto de 1827; contaba 67 años de edad, y 55 de servicios efectivos, sin abonos, en el ejército. Fue el general más barato que ha tenido el ejército, pues sabido es que pasó largos temporadas de cuartel, por su modo de ser especialísimo, que le impedía mendigar ningún destino, y con su muerte cesó el Estado de abonar cantidad alguna, pues era viudo y no dejó hijos.»

Murió Pavía siendo poder el partido fusionista, que lo ocupaba por el golpe famoso del 8 de Enero, su precedente en la historia. Se le hicieron los honores que por su alta jerarquía son debidos a todo general; pero no los funerales, que quedaron reducidos a unas misas rotatorias que le dedicó su familia. No seguramente por gastar un puñado de pesetas, sino por la curia tradicional no se honró entonces como era debido la memoria del general más patriota y desinteresado para sí que ha tenido España.

En cambio por aquellos días la Francia republicana daba el ejemplo dedicando fastuosas exequias a un general del imperio. ¡Cosas de España!

El general Pavía puede sin disputa considerarse el héroe de la Restauración, y con él debe, por tanto, memorias y no olvidos. De esperar es que el Sr. Cánovas, que fué amigo particular de aquel general, emitiendo el verro cometido.

### Noticias locales

El señor Gobernador ha interesado para el señor alcalde de los prebiteros (por su honor a la verdad) en que por demora en la cobranza de contribuciones no se ha podido satisfacer a las escuelas el importe del primer trimestre, que inmediatamente ingresen los fondos lo necesario para dicho pago, puesto que hasta Enero próximo no puede terminar la Hacienda la liquidación de recargos municipales.

Hállase vacante en Cazalla de la Sierra una plaza de médico auxiliar de la administración de justicia y de la penitenciaría. Dentro del plazo de 20 días se admiten las solicitudes de los que deseen aspirar a ella.

Precedente de Madrid llegará hoy a esta capital el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República de Colombia en Sevilla.

Según averiguaciones, el infeliz suicida de la calle Dormitorio padecía de ataques de enajenación mental.

Como anunciamos hace tiempo, en los primeros días de Enero comenzará a publicarse en Sevilla la revista *Ilustrada Miscelánea*. En la nueva publicación figuran como colaboradores literarios los señores D. Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero, D. Diego Angulo, D. Pedro Balgandón, D. Gabriel Britones, don Rufino Cortés, D. Emilio Dugli, D. Enrique Funes, D. José García Rufino, D. Domingo Guerra y Mota, D. José Guerra y Ojeda, don José María Gutiérrez de Alba, D. Dionisio de las Heras, D. Luis Herrera, D. Manuel Hidalgo, D. Eduardo Chavarri, D. José María Luna, D. Manuel Martínez Barrionuevo, D. Luis Leandro Mariani, D. Luis Montoto, D. José Mota, D. Alfredo Murga, D. Joaquín Palacios, D. Francisco Rodríguez Marín, D. Francisco Ruiz Estevez, D. Juan Antonio de Torre, don José Velilla y D. Cristóbal Vidal; y artísticos los señores D. Francisco Andruet, D. Manuel Arellano, D. Fernando Balcera, D. Emilio Banuey, D. Gonzalo Bilbao, D. Marcolino Blanco, D. Francisco Candela, D. Alfonso Cerveral, D. José Caparrós, D. Carlos Frowein, D. José González de Eiris, D. José Chaves, D. Francisco Narbona, D. Francisco Navas Linares, D. Genaro Palau, D. José Rodríguez Saña, D. Cayetano San Miguel, D. Fernando Tirado, D. Manuel Villalobos y D. Pedro Vives Ferrer.

*Miscelánea*, lo constituirán 16 páginas en cuatro menor, de papel satinado y con profusión de ilustraciones de nuestros mejores artistas y dibujantes, costando cada ejemplar, en venta, diez céntimos y por suscripción 50 mensualmente.

De la dirección del nuevo semanario se ha encargado nuestro querido compañero de redacción D. José María del Rey.

## El millón de pesetas

### 2.529

La buena estrella de Sevilla no ha sufrido tampoco eclipse en el penúltimo sorteo del año, con el que sueña España entera durante buen número de días.

Hemos (vamos al decir) sido agradecidos con

el tercer premio, para no quedarnos sin tajada, e el sorteo menos alcohólico de la palabra.

Lluévo sobre mojado. Aun hay quien está saboreando la felicidad que se le entró por las puertas en forma de premio gordo, cuando otro más obeso todavía se presenta a visitarnos.

Sevilla es reinvidente. En el año anterior incurrió en el mismo delito de sustracción de fondos al Estado. Hoy como ayer, un millón de pesetas, ni un céntimo más ni un céntimo menos.

El Sr. D. Andrés Farfán persona muy conocida en esta capital es ahora el agraciado. Por su desahogada posición, este vill millonero no vendrá a remediar grandes necesidades, pero seguramente que no será recibido con cajas destempladas.

Por nuestra calidad de periodistas, algo nos toca en la presente ocasión también. Nos toca contárselo al público en primer término y en segundo felicitar a nuestro distinguido amigo, tan afortunado jugador como excelente vicepresidente de la Junta de Obras del puerto.

Tenemos entendido, sin embargo, que aunque el Sr. Farfán compró el hermoso billete (hermoso ahora) solo se ha reservado dos céntimos.

Los demás repartidos entre los corresponsales de su casa de banca, a quienes en tal supuesto damos también la enhorabuena.

Pero hay más. Una de las aproximaciones a los premios mayores ha correspondido a los señores J. Ortiz y compañía.

A todos estos *patricios* desea *El Noticiero Sevillano* salud para disfrutarlo.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### Del extranjero

#### El conflicto anglosamericano

Paris 23, 10 p.  
Interrogado Mr. Gladstone por los corresponsales de la prensa *yankees* acerca del conflicto entre los Estados Unidos e Inglaterra, abstuvo de emitir juicio alguno, diciendo que para encontrar una satisfactoria solución basta el sentido común.

Corren insistentes rumores de que Rusia y los Estados Unidos marchan de acuerdo. Dicese que las escuadras del imperio moscovita prestarán pronto y eficaz auxilio a los norte americanos.

Estos aumentan las precauciones militares y los preparativos de defensa para el caso de una ruptura de hostilidades.—*Rigoli*.

#### Atentados.—La erchata de San Fernando.—Voluntarios

Madrid 23, 10-15 p.  
Un telegrama particular dice que los insurrectos han descarrilado una locomotora.

En el ingenio Diana ha habido que lanzar otros atentados ferroviarios.

En la provincia de Matanzas los insurrectos han incendiado varios importantes ingenios.

Para el batallón de Asturias, que tan valerosamente ha peleado contra las fuerzas de Máximo Gomez, se ha pedido la corbata de San Fernando.

En el combate sostenido, Asturias causó a los filibusteros más de 400 bajas.

En Matanzas se está reuniendo un batallón de voluntarios.

#### Lineas interrumpidas

Madrid 23, 10-10 n.

Por conducto particular no se sabe nada nuevo de las operaciones.

Las líneas telegráficas están interrumpidas en su mayoría. Solo funcionan hasta Jovellanos.

Más allá las ha cortado el cucumigo que se supone avanza.

El general Martínez Campos se ha trasladado a Jovellanos.

#### Acuerdos del Consejo

Madrid 23, 11-10 n.

En el Consejo que ha celebrado hoy se ha negado el indulto de la pena de muerte a cuatro de los autores del asesinato de un cura en Santamaría del Foix. Se le concedió el perdón al otro.

Al parricidio de Oviedo se le ha indultado también de la última pena.

El indulto del periodista malagueño señor García Pelaez se ha denegado otra vez.

Se aprobó la construcción de dos destructores torpederos en la casa Thompson y compañía de Glasgow y la de las calderas de los torpederos *Ariete* y *Rayo*.

Además acordaron los consejeros de la Corona abonar el importe de los materiales inventados en el acorazado de combate *Carlos V*.

El ministro de Marina Sr. Beránger puso de manifiesto la cuenta, importante 32 millones, para atenciones de la escuadra, incluyendo los trece de la casa Martínez Rivas.

Se han acordado los nombramientos de presidentes del Consejo de Estado y de lo Contencioso a favor de los Sres Fábri y Danvila, respectivamente.

### Telegramas urgentes

#### Socorros

Madrid 24, 12-5 madrugada.

Se ha reunido la junta encargada de distribuir los socorros recaudados para las familias de las víctimas del *Incina Begente*.

Acordó repartir 79 344 pesetas. Los ingresos nuevos se aplicarán a sufragios espirituales.

#### Reunión de republicanos

Madrid 24, 12-35 madrugada.

Se ha celebrado la anunciada reunión de las minorías republicanas del Congreso y del Senado.

Acordaron redactar una protesta por lo que ellas suponen infracción constitucional al no convocar el gobierno las Cortes hasta ahora.

Pedirán en el aludido documento que se reunan en breve en vista de lo anormal y grave de las circunstancias.

#### Juez especial.—Reunión fracasada

Madrid 24, 1-10 madrugada.

El Sr. Lopez Saa ha sido nombrado juez especial para entender en las denuncias formu-

ladas por el marqués de Caballana contra el Sr. Bogeh.

En Santiago de Chile las autoridades impidieron una reunión filibustera que se trataba de celebrar.

Los grupos dieron gritos favorables a los rebeldes cubanos.

#### Comisión.—Nombramiento

Madrid 24, 1-15 madrugada.

Cleveland ha nombrado una comisión para que entienda en los límites de Venezuela.

La referida comisión irá antes a Madrid y a Holanda a fin de estudiar los antecedentes históricos acerca del asunto.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor en Santa Clara el Sr. Suárez Inclán.

## La guerra de Cuba

### ORGANIZACIÓN

del ejército en 1.º de Diciembre

#### Primer cuerpo de ejército

(DEPARTAMENTO ORIENTAL)

Comandante en jefe del cuerpo de ejército: General Pando

Este cuerpo de ejército consta de las cuatro divisiones siguientes:

#### Primera división

A las órdenes del comandante general don José Jimenez Moreno, se organizan cuatro brigadas. La primera la manda el general Libañes; se divide en dos medias, al mando de los coroneles Jimenez Santóval y Maroto; constituyen las fuerzas de esta brigada, los batallones de Antequera, Balcázar, San Fernando y Asta; y una sección de artillería de montaña.

La segunda brigada la manda el general García Navarro; a cuyas órdenes se halla el coronel Zibikowski; se nutre con fuerzas del regimiento de Cuba; batallón de Valladolid, idem de Constitución y una sección de artillería de montaña. La tercera brigada, con residencia en Guantánamo, la manda el general Canella, teniendo a sus órdenes al coronel Baquero; la nutre fuerzas del regimiento de Salamanca, batallones de Luchana y Príncipe; las escuadras de Guantánamo, escuadrón de María Cristina y una sección de artillería de montaña.

La cuarta brigada, Baracoa, Sagua y Mayarí, la manda el general D. Javier Obregón, teniendo a sus órdenes al coronel Lopez Ochoa; constituyen sus fuerzas los batallones de Talavera, Guadalupe y Coruña.

A esta primera división del primer cuerpo de ejército están afectas las guerrillas locales, la Guardia civil de su jurisdicción, el escuadrón del Rey, una compañía de ingenieros y el batallón de Toledo, que guarnecen Juraguá.

#### Segunda división

A las órdenes del general Gonzalez Muñoz se organizan dos brigadas. La primera (Bayamo) mandada por el general Alonso Gasó y dividida en dos medias brigadas que mandan los coroneles D. Joaquín Vara y D. Eduardo Martín; forman esta brigada los batallones de Colon, Alcántara, Baza, Andalucía y una sección de artillería de montaña.

La segunda brigada (Manzanillo) la manda el general D. Braulio Ordoñez y se divide en dos medias brigadas mandadas por los coroneles Saucedo Echevarría y Figueroa Hernández; forma el regimiento de Isabel la Católica, los batallones de Luñón y Vergara, y una sección de artillería de montaña.

Están afectas a esta división la Guardia civil y guerrillas locales, dos compañías de ingenieros y el escuadrón de Arlabán.

#### Tercera división

Es su comandante general D. Pedro Pin y se distribuye en dos brigadas. La primera brigada (Holgín) la manda el general Echagüe, teniendo a sus órdenes al coronel Ceballos; constituyenla el regimiento de la Habana, el batallón de Stella y el segundo batallón de infantería de marina.

La segunda brigada (Tunas) la manda el general Toral, teniendo a sus órdenes al coronel Nario; la nutren el batallón de Aragón, el de Bailén y el de infantería de marina.

Están afectos a esta segunda división, la Guardia civil y guerrillas locales, una sección de artillería de montaña, una compañía de ingenieros y dos escuadrones de Herán Cortés.

#### Segundo cuerpo de ejército

Comandante general: Teniente general don Sabas Marín

Este cuerpo de ejército consta de dos divisiones.

#### Primera división

Comandante general, el general Suarez Valdés.

Esta primera división se distribuye en las tres siguientes brigadas: Primera brigada (Santa Clara y Trinidad). Mandada el general Lueta, y se distribuye en las medias brigadas mandadas por los coroneles Horguín, Osés y Maurique. Constituyen sus fuerzas los batallones de Sonia, San Quintín, América, Alava, Vizcaya, Castilla, Barbastró y tercero de Alfonso XIII; los escuadrones primero y segundo del Comercio y de Pizarro.

La segunda brigada (Cienfuegos) la manda el general Coruelli, y las dos medias brigadas los coroneles Arizón y Salameo; nutrenla los batallones de Barcelona, Bailén, Canarias, Cantabria y primero de infantería de marina, la guerrilla de Alfonso XIII y los escuadrones de Montesa y Roñiso.

La tercera brigada la manda el general don Juan Godoy, y las dos medias brigadas los coroneles Vicuña y Hernandez (D. Candido); nutren esta brigada los batallones de Saboya, Galicia, Extremadura, Zaragoza y las Navas; el escuadrón de Santiago y el de movillados de Santo Domingo.

Quedan afectas a esta primera división las guerrillas locales, fuerzas de Guardia civil y voluntarios movillados, sección de artillería de montaña y batallón de artillería.

#### Segunda división

Comandante general, el general Jimenes Carbellinos.

Esta división se distribuye en tres brigadas. Primera brigada (Remedios), la manda el general Oliver, teniendo como jefes de las medias brigadas a los coroneles Lopez Amor y Romaguera; constituyen sus fuerzas los batallones de Isabel II, Cataluña, Burgos, San Marcial, Pavia, Borbón, los dos escuadrones de Camajuant, el de Pavia y una sección de artillería de montaña.

La segunda brigada (Sancti Spiritus), la manda el general Alzpuérda, mandando las medias brigadas los coroneles Martín, Kutlu y Segura; nutrenla fuerzas de los batallones de Lérida, España, Granada, Zamora, Chiclana, Puerto Rico y Tetuan; escuadrón de la Princesa, guerrillas de Sancti Spiritus y una sección de artillería de montaña.

La tercera brigada (Ciego de Avila) la manda el general García Alve, y las dos medias brigadas los coroneles Rizo y Galbis; forman esta brigada los batallones de Heus, Valencia, Sevilla, Provisional n.º 1 y primero y segundo de Alfonso XIII; dos compañías de ingenieros; los escuadrones de Talavera, Lusitania, Pizarro y Numancia; una sección de artillería.

A esta segunda división quedan afectas las guerrillas locales, Guardia civil y voluntarios movillados.

#### Comandancias generales

Además de estos dos cuerpos de ejército, figuran en el orden general las siguientes comandancias: Comandancia general de Camaguey; la manda el general Mella y sustituye al cuarto distrito.

Segunda comandancia general: la manda el general Arderius, comprendiendo las fuerzas que hay en las provincias de Matanzas, Llanera y Pinar del Rio, mandadas respectivamente por los gobernadores militares, comprendiéndose la brigada de Matanzas de los batallones segundo y tercero de María Cristina, Rey, Cuenca y escuadrón de Santiago.

#### El avance de Máximo y Maceo

(La contraria)

En contestación a la opinión que, firmada por un *patriota*, tomamos días pasados de un periódico madrileño, nos escriben hoy lo siguiente:

«Desde que tuvimos la desgracia de contar con la insurrección de Cuba se ha desarrollado tal epidemia de *idéicos* y *estratagicos* militares más o menos auténticos, que dicen bicia la guerra de los diez años, que es una compasión oírlos, y sobre todo leer sus lucubraciones político militares.»

En el número del sábado 21 de su digno periódico aparece un suelto suscrito por un *patriota*, y dirigido a *La Correspondencia de España*, en el que trata de apaciguar algún tanto los pesimismo de los españoles, respecto de los sucesos de Cuba, demostrando hasta la evidencia que no hay razón para ello, valiéndose de comparaciones tan peregrinas que harían reír a un gu-racemiento.

¡Plegue a Dios que ordene sea! Para demostrar que los carlistas de la insurrección están permitidos a abandonar la mar y estudiar sus c rrieras por el país más llano de la isla, compara a estos con los abandonos sus trincheras de las Vascongadas y Navarra y se hubiesen venido a Madrid, dando por perdidos a estos y creyendo que Máximo Gomez y Maceo se han metido en una ratonera que causará su perdición.

Primer desatino, *señor patriota*; los carlistas contaban con trincheras en el país dominado, pero para dominarlo tuvieron que atacar a cien pueblos a pecho descubierto, combatiendo a los liberales que se defendían desde las iglesias y torres apiladas, y desde las casas del pueblo, como en Estella, Ibero, Viana, Lumbria, Vatearlos, Sangüesa, Tolosa, Azpeitia, Portugalete, Bilbao, etc., etc., etc. No abusemos de las trincheras, porque resulta ridículo y algo desigual.

Segundo desatino, *señor veterano*; los carlistas no podían abandonar las Vascongadas porque tenían allí sus fabricas de armas y de municiones y al abandonarlas quedaban sin proyectiles que sustentasen sus bocas de fuego; y además porque... había interés en que no se adelantase por parte de algunos generales a quienes despues se les premió por parte del gobierno; mientras que los insurrectos, no teniendo fabrica de capisnas, recibíendolas todas por los puertos, no tienen necesidad de estacionarse en un terreno determinado, alentando más a sus partidarios del Norte de América al invadir las cercanías de la capital y desahar al general Martínez Campos.

Y tercer desatino, *Sr. de Mollke*; es que los carlistas no podían bajar a los llanos porque les faltaba caballería, arma indispensable y precisa en esa clase de terreno, mientras a los insurrectos de Cuba les sobra.

Ya tiene España lo que necesita con la insurrección de Cuba y los héroes de café, que señalan las flagas y prestan el remedio.—*Otro patriota*.

#### Noticias generales

Ya está terminado el tranvía eléctrico de Bilbao a Santurce, que es el primero que en España emplea la electricidad como motor; se han hecho las pruebas, cuyo resultado a velocidades varias y haciendo paradas en firme en mitad de la rampa, no ha podido ser más satisfactorio. No se siente trepidación alguna, siendo tan suave el movimiento del coche, que no solo puede escribirse fácilmente sin que el pulso tiemble, sino que es bien seguro que podría llevarse en la mano una copa de agua llena hasta el borde, sin temor a que se derramara. Se está instruyendo al personal para dar comienzo a la explotación y como el manejo del timón de estos coches es sencillísimo, es de creer que en el próximo mes de Enero se verifique la inauguración oficial.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que el 1.º de Enero próximo emplee a publicarse el escalón de los empleados activos y cesantes dependientes del mismo, con arreglo a lo prescrito en el artículo octavo de la ley de presupuestos de 30 de Junio último. A este fin los cesantes deberán presentar sus

hojas de servicios totalizadas en 31 del actual en la delegación de Hacienda de la provincia donde residan, con arreglo al modelo que la misma oficina les facilitará. La antigüedad se regulará por la fecha de la posesión en el primer nombramiento de la clase respectiva, según prescribe dicha ley.

Ha fallecido en Madrid el diputado posibilista D. Juan Anglada, persona muy conocida y hombre que figuró un día entre los primeros capitalistas de Madrid. El Sr. Anglada entró en la vida pública durante la época de la revolución. Afiliado al partido radical, su grande amistad con D. Emilio Castelar le llevó al posibilismo. En las primeras Cortes de la Restauración fué el único diputado que tuvo a su lado el eminente tribuno. Muy aficionado a las bellas artes construyó el palacio que lleva su nombre y que es el edificio más hermoso de los particulares de la capital. Los golpes adversos de la fortuna le hallaron resignado, oponiéndose solo su entereza y su espíritu, sinceramente cristiano y caballeresco. D. Juan Anglada no era viejo, aunque había llegado ya a la edad madura.

La reina Amelia de Portugal acaba de terminar el segundo año de sus estudios de medicina y ha pedido exámen ante la facultad de Lisboa.

El delegado de Hacienda de Tarragona continúa en Tortosa girando al ayuntamiento de aquel pueblo una visita de inspección, de la que parecen resultar algunos enredos económicos.

El municipio citado debe desde la Restauración la cantidad de tres millones de pesetas entre consumos, cédulas, contingente provincial e instrucción pública, a pesar de que los contribuyentes han pagado religiosamente.

La sociedad de Geografía de Lisboa ha repartido ya las invitaciones correspondientes, anunciando que en el año 1897 la nación portuguesa celebrará, bajo la presidencia del jefe del Estado y de su gobierno, la solemne conmemoración de la salida del puerto de Lisboa de la expedición mandada por Vasco de Gama, que abrió el camino marítimo del Oriente.

Ha fallecido, en Vigo, D. Rutilio Curbera Fuentes; en Ferrol, D. Argemiro Fernandez Martín; en Valencia, doña Lucia Ballester y Millán; en Cádiz, D. José García Souto; en Murcia, doña Damiana Martínez Jimenez; en Lérida, D. Antonio María de Calaff y Salvat; y en Barcelona, doña Agustina Bellmunt y Ortiz.

El Fomento de la Producción Nacional de Barcelona obsequiará al ministro de Hacienda con un banquete, al que asistirán representantes de todos los elementos productores de la provincia.

Se han puesto en circulación billetes de 25 pesetas del Banco de España, con el busto de D. Gaspar Melchor de Jovellanos.

En Alburquerque (Badajoz) ha terminado la huelga de trabajadores de la industria corcho-taponera.

Se asegura en Valencia que Su Santidad, el Papa León XIII ha concedido una gracia especial al cabildo de aquella Metropolitana Basílica, consistente en el uso de mitra para los seis canónigos dignidades, al igual de las que usan desde tiempo inmemorial los de la catedral de Santiago de Compostela y de fecha más reciente los de Toledo. También se dice que está próxima a concederse la reforma pedida hace algún tiempo respecto a los hábitos corales de los señores canónigos.

Resoluciones de Hacienda: Nombrando oficial de tercera clase de la intervención de Avila a D. Manuel Frades Cemillan. Id. tenedor de libros de la misma intervención a D. Fernando Lama y Ugarte. Id. oficial de cuarta clase de la intervención de Lugo a D. Joaquín Guerrero y Bravo. Id. id. de quinta clase de la tesorería de Lugo a D. Victor Castro Somoza, por pase al ejército de D. Camilo Rapeta, que la desempeñaba. Id. id. de id. con destino a la investigación de Hacienda de la provincia de Barcelona a D. Jorge Monleón, que era aspirante de primera clase de la abogacía del Estado de Valencia. Id. id. de id. de la intervención de Hacienda de Barcelona a D. Francisco Cuenca, aspirante de primera de la administración de Hacienda de la misma provincia. Id. id. de id. de la tesorería de Hacienda de la misma a D. Salvador Goyca, que lo era de la intervención. Id. id. de tercera clase de la tesorería de Hacienda de la misma a D. Enrique Artoaga, que lo era de cuarta de la administración de Hacienda de la misma. Id. para esta resulta, en comisión, a D. Zacarías Massa, electo oficial de segunda clase de la investigación de Hacienda de Cáceres. Idem oficial de segunda clase de la investigación de Hacienda de Granada a D. Mateo Obrador, que lo era de la administración de Hacienda de Barcelona. Id. para esta resulta a D. Emilio Ramos, electo de quinta clase de la investigación de Hacienda de Barcelona a D. Jaime Faure, perito mecánico. Id. oficial de primera clase, secretario de la comisión central de evaluación, a D. Mariano Sojo, que lo era de la de Barcelona. Id. para esta vacante a D. Matías Francisco Barrera, que lo era de la intervención de Hacienda de la misma provincia.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El *Antonio Lopez* salió el sábado 21 del corriente de Coruña para Puerto Rico, el *Baldomero Iglesias* salió el mismo día de Santiago de Cuba para la Habana, el *M. L. Villaverde* llegó el jueves 19 a la Habana, el *San Francisco* salió el viernes 20 de la Habana para Cádiz, el *San Fernando* llegó el sábado 21 a Puerto Rico, el *Isla de Luzón* salió el propio día de Port-Saíd para Barcelona, el *Reina María Cristina* salió el viernes 20 de la Habana para Coruña, el *Cataluña* salió el mismo día de la Habana para Cádiz, el *Habana* llegó el sábado 21 al puerto de su nombre, el *Panamá* salió el viernes 20 de la Habana para New York, el *Ciudad Condal* salió en la propia fecha de New York para la Habana, el *Montserrat* salió el mismo día 20 de Suez para Aden y el *Isla de Mindanao* salió el domingo 22 de Vigo para Cádiz.

Para que cumpliera tal requisito se le envió aviso por medio de un bote dependiente de la comandancia de marina, el cual, despues de cumplida la orden de aviso, volvió a la capitania del puerto sin haber conseguido contestación alguna de la tripulación del citado vapor.

Noticias locales

Esta noche se dirá la misa del Gallo en las siguientes iglesias: San Esteban, Salvador, San Alberto, Santa Ana (Triana), San Pablo, Sagrado Corazón, San Miguel, Sagrario (Catedral), San Lorenzo, San Andrés, San Julian y San Marcos.

Variaciones atmosféricas tomadas hoy en el observatorio del Sr. Gasquet. Máximas: presión barométrica, 755; temperatura al sol, 21; id. a la sombra, 19; estado higrométrico, 85.

Mañana se seguirá dando el socorro de pan en la Casa-Cuna de esta capital a las amas externas que no han acudido ayer ni hoy al benéfico establecimiento.

A causa del temporal se ha hecho con dificultad la comunicación telegráfica con Cádiz y Badajoz. El servicio con Madrid se hace con gran retraso.

A las dos en punto de la tarde dió principio el acto de la subasta para la confección del cartel anunciador de nuestras festividades de primavera, siendo adjudicado el remate provisionalmente a D. Pedro Ruiz Ferrer, representante especial de la casa Ortega, de Valencia, que hizo en el tipo de subasta un beneficio de 275 pesetas.

El día 4 de Enero próximo se verificará el sorteo de 90 obligaciones de la deuda municipal que deben ser amortizadas.

La sociedad del Tiro de Pichones celebrará mañana, a la una de la tarde, tirada de ensayo en la dehesa de Tablada.

El ayuntamiento de El Garrobo ha ingresado lo necesario para satisfacer a los colegios el primer trimestre vencido del actual año económico.

No es cierto, como han afirmado algunos periódicos, que para la corrida del día 12 de Abril y por exigencias de determinado diestro, traiga el Sr. Perez de la Concha dos toros más chicos que los restantes de la corrida.

Ni a dicho ganadero se le ha formulado semejante petición, ni en el supuesto de que se le hubiera hecho lo atendería en lo más mínimo.

La empresa arrendataria de cédulas personales viene exigiendo a los industriales dicho documento con relación al inquilinato.

Hacemos presente a estos contribuyentes que cualquiera que sea el inquilinato que satisfagan por la casa donde tengan establecidas sus industrias, la clase de cédula debe registrarse por la contribución industrial.

El ex-gobernador de esta provincia, Sr. Moreno, irá el día primero de Enero a la colonia Monte-Palacio, propiedad del senador D. Francisco Ruiz Martínez. Allí pasará una temporada. También irá unos días al Monte el concejal Sr. Terroero.

El presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Sr. Camino, se ha ausentado de esta capital por unos días. Le sustituirá al frente de la Cámara el Sr. Lacave.

Durante los tres días de Pasena se celebrarán en el teatro del Duque escogidas funciones de tarde, dedicadas a los niños, poniéndose en escena El nacimiento de El Mesías. El espectáculo dará principio a las tres y media de la tarde.

Declarada corporación oficial el Colegio Farmacéutico de esta capital celebró anoche reunión en su nuevo local, calle Rosario, número 4, para la elección de la junta directiva que ha de actuar en el próximo año, quedando constituida en la siguiente forma: Presidente, don Fernando Benítez de Aguilera; vicepresidente, don D. Juan Bautista Poderón; censor, D. Pedro Ramos y García Vinueza; presidentes de las comisiones científicas de vigilancia y económica, D. Rafael de Rojas Zambrano, D. Fernando Balboa y D. Francisco Cáceres, respectivamente; tesorero, D. Enrique Garro y Escarena; secretario primero D. Francisco Sánchez Castañer; segundo D. Fernando Rossi.

Dos tenientes de alcalde del ayuntamiento de Morón han presentado la dimisión de sus cargos. Es posible que esta noche celebre aquél sesión para designar los que hayan de sustituir a los dimisionarios.

Hasta el sábado próximo no habrá oficinas en la Diputación.

Se encuentra en muy mal estado el puente de Guadaira, hasta el punto de que el peón caminero de aquellos contornos recomienda a los carteros que transiten lentamente por el mismo. Llamamos la atención del señor ingeniero de Carreteras provinciales a fin de que se sirva ordenar su reparación, evitándose así una catástrofe a la hora menos pensada y el perjuicio grande que se irrogaría a continuación a los vecinos de los pueblos inmediatos caso de sobrevenir un hundimiento, por privarles de tan importante vía de comunicación.

La comisión provincial ha hecho las siguientes declaraciones de quintas: pendiente de certificado Mignel Rodríguez Paz, de Gilena; id. Mateo Guerra Rodríguez, de Morón; id. Manuel Robles Martín y Manuel Santos Cava, de Puebla de Cazalla; id. Francisco Cutino Rodríguez, de Saubilla; id. Manuel Compán Guíñez, de Morón; id. José Morillas Salguero, de Pruna. Todos estos mozos corresponden a la zona de Osuna y Huelva.

En los primeros días de Enero entrante comenzará a publicarse en Sevilla una revista de enseñanza, titulada El Museo Escolar. Constará de 16 páginas e insertará fotografías relativas al pensamiento que la informa.

Al regresar a Osuna en la noche del 29 los guardias civiles Cristóbal Rando Vera y Juan Carretero Ramírez, dieron conocimiento al jefe de la línea de que en el tren viajaba una joven de vida airada, llamada Antonia Garrido Ramirez. Esta joven en la estación de Marchena, y hallándose el tren en marcha, se asomó a la ventanilla para despedir a un sugeto, y al dar a éste la mano recibió un golpe en ella con una navaja. Resultó con una herida grave en el brazo derecho, siendo auxiliada por la pareja de tren e ingresando en el hospital civil de Osuna. Teleografiado el suceso a Marchena por el capitán D. Federico García Velarde, la Guardia civil de dicho puerto capturó al vecino de Marchena Sebastian Cortes Ruiz, de 25 años. Este sugeto ha quedado detenido en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción del distrito, en unión del arma con que había agredido a la Antónia.

La comisión provincial no ha celebrado por fin sesión esta tarde.

Los presupuestos parciales de la comisión de Beneficencia e Instrucción pública han sido hoy muy debatidos en la reunión celebrada por los concejales que a aquella pertenecen.

El día 28 del corriente mes, a las dos en punto de la tarde, se celebrará concurso de proveedores en el salón de sesiones de la Diputación de esta provincia para concertar durante el mes de Enero de 1896 el precio del kilogramo de trigo fuerte y limpio, necesario en la panadería del Hospicio con destino a la elaboración de pan para el consumo de los establecimientos provinciales de Beneficencia; el precio del quintal métrico de carbón vegetal, de piedra mineral, de piedra Cardiff y vegetal de encina para el consumo de dichos establecimientos en el propio mes; y el de los géneros de hilo y algodón, paños, cobertores, etcétera, por valor de 5.656 pesetas 52 céntimos de las clases y precios que se expresan en el Boletín Oficial de esta provincia, número 30 de orden, correspondiente al día 2 de Agosto último; no admitiéndose las proposiciones que excedan de dichos precios, ni las que para el trigo excedan de 26 céntimos de peseta cada kilo. Tampoco se admitirán las que respecto de los carbones excedan de 5'25 pesetas el quintal métrico de cok, de 3'50 pesetas el de piedra mineral, de 3'80 pesetas el de Cardiff y de 10 pesetas el vegetal de encina.

La empresa arrendataria de cédulas personales de esta provincia ha nombrado agente recaudador para el servicio de expendición y cobranza del referido impuesto en Morón a D. Juan de la Hera y Angulo.

Las agencias ejecutivas de Herrera y Mariñuela sacarán en subasta pública el día 8 del próximo Enero varias fincas por débitos de la contribución territorial.

Hoy ha fallecido en esta cárcel nacional un recluso, anciano de unos 60 años.

La persona que se crea con derecho a la propiedad de una lista con nombres y cifras encontrado en la calle Gravina, puede presentarse en la secretaría particular de la Alcaldía, donde previa justificación de su legítima pertenencia le será facilitada.

Los vecinos de la calle Santa Marina se quejan de que la fuente instalada en dicha vía no dá agua desde hace algun tiempo.

Los médicos que no hubieren adquirido la patente necesaria para ejercer su profesión, deben apresurarse a adquirirla antes de terminar el mes actual, pues desde el 1.º de Enero próximo incurrirán en la penalidad correspondiente, siendo obligación del Colegio de médicos dar noticia de ellos a la Hacienda pública.

El día 31 del actual caducarán todos los efectos timbrados que tengan expirado el año de 1895. Durante el mes de Enero próximo podrán los particulares, notarios y sociedades que posean efectos de esa clase, cangearlos por otros de la misma clase, ya sea papel sellado, ya sean timbres, en las tercenas ó estancos designados por la administración. Para el cangeo deberán los interesados consignar en los respectivos pliegos su nombre, apellido y profesión, el número y clase de la cédula personal y la firma y rubrica del presentador, abonando diez céntimos de peseta por cada pliego, excepto por los timbres móviles, letras de cambio y pólizas de Bolsa, que se cangean gratuitamente.

En el sorteo de comandantes de artillería verificado ayer en Madrid, han sido designados para marchar al ejército de Cuba los señores D. Manuel del Temple, del cuarto montado, de guarnición en Madrid, y D. Manuel Moncada, ayudante de campo del general Weyler, comandante jefe de la tercera región.

Ha regresado de sus posesiones de campo D. José Saavedra.

Los alumnos de Ciencias que deseen reparar particularmente, pueden ver el anuncio de esta plana.

Los cadáveres sepultados en el Cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el día de ayer fueron siete hombres, seis mujeres y siete párvulos.

Tratándose ahora de formar la estadística de la población de España durante el último sexenio, se ha publicado una circular en la que se dispone que sin pérdida de tiempo se proceda a reclamar a todos los juzgados municipales de la Península e islas adyacentes, en las relaciones a hojas impresas que al expreso objeto se han preparado, extractos numéricos, circunstanciados, de cuantas actas de nacimientos, matrimonios y defunciones inscribieron en sus libros durante el sexenio de 1889-94.

El Gobernador, Sr. Leguina, ha recomendado eficazmente a los señores Jueces municipales de esta provincia faciliten al jefe de trabajos estadísticos de la misma, cuando este les oficie y tan pronto como puedan, los datos que muy en breve les pedirá acerca de los nacimientos, matrimonios y defunciones que registraron en sus libros durante el sexenio de 1889 a 94.

A partir del día de hoy, y durante el plazo de 30, se podrán presentar en este Gobierno reclamaciones en el expediente que se instruye para la declaración de utilidad pública de un nacimiento de aguas minero-medicinales sulfuro-sódicas, existente en la finca denominada Pozo Amargo, en la colonia de Santa Isabel (Morón), propiedad de D. Vicente Casa Rubio, vecino de Antequera.

Asuntos que se llevarán para su examen y aprobación al próximo cabildo municipal: Dictamen de la comisión de Obras públicas sobre traslado de un área de agua por otra impermeable en la calle San Roque; otro de la misma sobre demolición de obras ejecutadas sin licencia en la casa número 16 de la plaza del Salvador; otro de la misma desestimando la ejecución de obras en la casa número 1 de la calle Imagen; dictámenes de la misma sobre vertientes a la cloaca pública; otro de la especial de aguas sobre cesión del servicio de construcción de una pasadera sobre el Guadalquivir; distribución de fondos.

Los torrenciales aguaceros de esta tarde han arrastrado el fango que había en las calles, quedando éstas completamente limpias. Como el servicio de limpieza en esta población deja tanto que desear, en cuanto caen cuatro gotas se ponen las calles intrasitables, siendo necesario que caigan grandes chaparrones para que la población quede en el estado de limpieza en que debía estar todo el año. Y despues de todo, esto tiene facilísimo remedio (y ya se ha empleado otras veces) empleando las mangas de riego.

No es cierto como dice un periódico local se haya dado paga alguna de aguinaldos a los empleados de la secretaría municipal. Lo que se ha hecho únicamente siguiendo la costumbre de las oficinas del Estado, es adelantar el pago de la mensualidad de Diciembre corriente.

Hace cuatro dias ha desaparecido de su casa en Villavieja del Río, una virtuosa joven llamada Aguasanta García Sarmiento, hija del dueño del cahaveral donde se recogen grandes bandadas de estorninos. Dicha joven, que padecía de ataques de enagenación mental, levantose en la madrugada del sábado sin que nadie en la casa se apercebiera y salió del pueblo. Aseguran algunas personas haberla visto en los campos próximos. Todas cuantas pesquisas se han hecho por vecinos de aquella villa para averiguar el paradero de la desgraciada señorita han resultado inútiles hasta ahora.

Hoy se ha empezado a pagar a los maestros y auxiliares de las escuelas de Sevilla.

La junta directiva del Casino Militar ha entregado al señor Gobernador civil la cantidad de 1.500 pesetas para que las distribuya en limosnas, con motivo de las presentes festividades, y aquella autoridad ha hecho de la indicada suma la siguiente distribución:

Padres Salesianos, 300; Recogidas, 200; Doctrina Cristiana, 200; convento de las Dueñas, 100; idem Real, 100; Salesianos, 100; Hermanas del servicio doméstico, 100; id. de los pobres, 50; id. de la Cruz, 50; convento de Santa Paula, 50; id. de Capuchinas, 50; id. de Santa María de Jesús, 50; id. de Miuimas, 50; id. de San Clemente, 50; y beaterio de la Santísima Trinidad, 50.

Las cantidades que en estos dias se invierten en aguinaldos deberían ser empleados en la forma que lo ha hecho el Casino Militar, dando una prueba de caritativos sentimientos.

En la villa de Alcalá del Río se ha celebrado con el mayor rumbo la boda de Manuel Reverte, hermano del valiente matador del mismo apellido. Concurrieron numerosos amigos de Antonio; a quienes no cesó de agasajar un momento el anfitrión. En las tardes del domingo y lunes y en la plaza que tiene Antonio Reverte en su misma casa, se celebraron dos capeas con ganado de D. Anastasio Martín y de don Gregorio Zambrano, que aunque de desecho, dieron mucho juego. En la segunda corrida fué lidiado un toro del ganadero sevillano, picándole el Barquero. Despues pasó a manos de Antonio Reverte, quien despues de una excelente faena de muleta y de dos pinchazos en los rubios lo remató de una gran estocada que hizo innecesaria la puntilla.

La fiesta, que ha resultado muy brillante, dejará muy gratos recuerdos en todos los asistentes a ella.

Para primero de año anúnciase una extensa combinación de destinos entre los empleados de la administración de Hacienda de esta provincia.

En la tesorería de Hacienda ha ingresado hoy el ayuntamiento de Villanueva del Río 368'90 pesetas por su cupo de consumos correspondiente al ejercicio actual.

Se encuentra enfermo el señor delegado de Hacienda de esta provincia D. Juan Bol.

Han venido a Sevilla, de vacaciones, los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, señores Curiel, Córdón y Montilla.

Movimiento de buques en este puerto hoy día 24 hasta las cinco de la tarde:

Entrados: Vapor Eldorado, de Newcastle, con carbón de piedra; idem Seatón, de Christiansud, con bacalao.

Han salido: Vapor Baracaldo, para Ayr, con mineral de hierro; idem Nant Francon, para idem, con idem y naranjas.

Mareas para mañana: primera pleamar, a las 11 y 45 de la mañana; segunda idem, a las 12 y 10 noche; primera bajamar, a las 9 y 10 de la mañana; segunda idem, a las 9 y 30 de la noche.

DEPÓSITO DE VINOS Peñas y Cano 32, TETUAN, 32 REGALAN A SUS CLIENTES 175 pesetas en metalico. S. M. el Rey de los señores de Vich. 6 cajas de vinos de clase superior. Precios mucho más ventajosos a los corrientes en las Bodegas de Jerez y Sanlúcar. Especialidad en cajas para regalos. Completo surtido en vinos y licores de todas clases y marcas. Aportunas sevillanas a precios de almacén.

Tabaco Habano Se recomienda por su excelente calidad, los cigarrillos marca El Mérito y los tabacos La Legitimidad, de F. P. del Río y C.ª De venta en todos los estancos.

Facultad de CIENCIAS Clases de Matemáticas elementales y superiores. Química general y demás de la Facultad, por onsenalca libro de repaso de la oficial, con arreglo a explicaciones, programas y lecciones de esta Universidad. Preparación para Ingenieros civiles, Arquitectos, etc. Profesores: Señores: Macías, Licenciado en Ciencias; Tenorio, Ingeniero; Torres, Oficial de Artillería; Moreno (D. Juan), Profesor de Química; Durán, Licenciado en Ciencias; Arjona, Profesor de Francés y Dibujo. Academia Politécnica Sevillana 15, CERVANTES, 15

Sección religiosa Santos de mañana.—LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO, y Santa Anaestasia, mártir. Liturgia.—El oficio y misa son de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, rito doble de primera clase con octava, color blanco. Cultos.—En las parroquias de Santa Cruz, San Andrés y Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del Patriarca San José. Indulgencias.—El Jubileo de las Cuarenta horas se gana en la parroquia de San Juan Bautista.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía de ópera y ópera italiana. A las 8 y 1/2, Doña Juanita.—A las 8 y 1/2, Rafael y la Fornarina. TEATRO DE OBERVANTES.—Compañía de zarzuela. A las 8 y 1/2, Los Indignos.—A las 7 y 1/2, La Verónica de la Paloma.—A las 8 y 1/2, La Marsellesa.—A las 9 y 1/2, La Marsellesa. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-troupe. A las 8 y 1/2, El nacimiento del Mesías.—La Hora de la mortaja.—A las 7, El nacimiento del Mesías.—A las 8, La Revista.—A las 9, La sobrina del acaudalado.—A las 10, El bigote rubio.—A las 11, El nacimiento del Mesías.

Avisos oficiales Orden de la plaza del 24 de Diciembre de 1895 Servicio para el 25. Jefe de día, el comandante de ingenieros D. Bernardo Cernuda. Hospita y provisiones, el capitán de Granada don Ignacio Romero. Parada de los cuerpos de la guarnición, segundo turno. De O. de S. E.—El Comandante Sargento mayor, Antonio Ibot.

Boletín comercial Mercado de cereales de Sevilla. Cebada del País, 80 a 88. Garbanos gordos, 80 a 100. Id. regulares, 70 a 76. Id. medianos, 85 a 90. Habas manchegas, 81 a 84. Id. chicas, 89 a 94. Avena negra, 18 a 30. Id. rubia, 18 a 17. Maíz, 15 a 18. Yeros, 45 a 50. Alpiste, 45 a 50. Zeina, 89 a 84. Alverjones, 89 a 88. Maíz, 28 a 30. Altramuzos, 81 a 86. Harinas de primera reales, 15 a 18. Id. de segunda, 10 a 14. Id. de tercera, 10 a 11. Trigos extrañados, 85 a 88. Id. ruertos, reales fanega, 87 a 88. Id. blanquillos, 87 a 88. Id. barbillas, 84 a 88. Id. tromas, 84 a 85.

Mercado de aceites. Estenencia de ayer, 5.200 arrobas. Entradas hoy, 5.400 arrobas, nuevo. Viejo, 000 arrobas. Endeble, 000 arrobas. Precios: nuevo de 25 1/2 a 00 0/10; viejo, de 00 0/10 a 00 0/10; endeble, de 00 0/10 a 00 0/10.

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 04 toros, 08 búfalos, 12 vacas, 1 novillo, 08 asneros, 04 carneros, 17 corderos, 07 terneros, 14 carneros, 8 machos, 08 ovejas, 0 cabras. Precios al entrador.—Bueyes de 1'95 a 1'40 pesetas kilo; vacas de 1'85 a 1'40, añojos de 1'45 a 1'50; terneros de 1'10 a 1'15; carneros de 1'10 a 1'15; ovejas de 0'90 a 0'90. Precios al público.—Reses mayores de 1'90 a 2'00 pesetas kilo; terneros de 2'50 a 3'50 pesetas kilo; carnero y macho de 1'30 a 1'50 pesetas kilo. Las reses cortadas han pesado 8 471,582 kilogramos. Han sido reprobadas: 01 reses mayores y 10 menores.

Sucesos A un niño de once años mordió un perro al pasar por la plaza de San Marcos. Curaciones practicadas en las casas de socorro durante el día de hoy: San Francisco: José Gomez Diaz, de herida contusa en la cara palmar de la mano derecha; Francisco Parrao Mendoza, de contusión en la cabeza, y José Diaz Morillo, de herida contusa en la región superciliar izquierda. Cardenal: Antonio Ojeda Salcedo, de erosiones en el muslo derecho, producidas por mordeduras de un perro; Francisco Lobato Camacho, de herida incisiva en el dedo medio de la mano derecha; Mignel Padilla Palacios, de extracción de cuerpo extraño del saco conjuntivo inferior izquierdo; Santiago Criado Herrera, de herida contusa en la región superciliar izquierda y parte posterior de la región occipital; y Francisco Romero Rodríguez, de reducción de una hernia inguinal.

La Guardia civil de Villanueva del Ariscal ha detenido en Umbrete al vecino de Olivares Pedro Machuca Llorente, de 25 años de edad, por haber causado una herida en la cabeza con un palo al vecino de Villanueva del Ariscal Manuel Ibañez Perez.

El Ibañez ingresó en la cárcel a disposición del juzgado municipal.

El jefe de la estación del ferrocarril de Córdoba entregó a la policía un individuo llamado Rafael García Marin, a quien habia sorprendido uno de los guardias de la compañía tratando de cometer un robo en uno de los vagones.

En la plaza de San Juan de la Palma un sugeto llamado Manuel Saltar de Vera, causó una herida con una piedra a Manuel Oliva Carmona. El herido fué curado en la casa de socorro de la calle del Cardenal. El agresor ingresó en la cárcel.

El niño rico (EPISODIO DE NOCHE-BUENA). La víspera de Noche Buena, el niño que tenemos todos vivo en el corazón, los que no sentimos envidia de nada y amamos al prójimo algo más que a nosotros mismos, se despierta y me obliga a recorrer los sitios que frecuentaba hace años con tantos deseos y tantas ilusiones.

Vuelvo a visitar los puestos donde venden figurillas de barro, compruebo la frescura del musgo y del ramaje, me detengo a observar cómo eligen las panderetas, tambores, zambombas y rabeles los pequeños concertistas, y me deleito... ¿por qué no decirlo?—ante los nacimientos de corcho y cartón que expenden artistas desconocidos. Desde luego las figurillas me parecen más bastas que las de antaño, aun cuando estén vaciadas en los mismos moldes, como diría algún crítico sin modelar; no encuentro ya los muñequillos liliputienses de caritas finas, morenos ó rubios, bien trazaditos, con peanas minúsculas que se distulaban perfectamente entre la arena, el vidrio molido y el yeso que representaban el duro suelo, la escarcha y la nieve; abundan solamente las figuritas granadinias, demasiado grandes, y otras toscas, desproporcionadas hasta tal punto, que los pavos parecen girafas y los corderos tienen la alzada de jacos. Además noto con pena que mis sucesores no examinan detenidamente, como lo hacíamos antiguamente, la tersa piel de las panderetas, ni eligen con perfecto conocimiento de causa el importantísimo tambor, del cual sacábamos efectos que, por los ruidos de la para si quisieran muchos autores de zarzuela. Por último, me desconsuela la lenta, pero continua desaparición del nacimiento de fantasía en la vieja plaza de Santa Cruz.

Ya los construyen por contrata, algunos son de frágil barro con enormes molinos enharinados, una ciudad que se asoma al abismo y un portal de Belén con verja de plomo... Me agrada, sin embargo, hallar algun puestecito donde se ve algun nacimiento clásico de corcho y algunas casitas de cartón bien trazadas y delicadamente hechas. Junto a sus obras se halla al artista, que las acaricia con la mirada, impide que una zarpa infantil se apodere de la casa quemada ó del corral, para verlos nada más, y destruya en un instante la labor de varios meses. El pobre hombre no permite el regateo, y sufre de modo indecible si le hablan de otros peñascos más baratos que el suyo. Sus ilusiones duran hasta el día 24; y se prolongan acaso dos ó tres días más, esperando llegue el hombre de gusto que le advine y le recompense; padre quito amantísimo que ansia llevar, aunque sea tarde, a la cacería de su hijo enfermo lo mejor que encuentra, alentado por una próxima y feliz convalecencia ó desahogado ante un mal terrible y mortal, durante cuyas horas de tregua se oye al infeliz mar-

tir exclamar con la insistencia del alucinado: ¡Tráeme un nacimiento con fuente, papadillo!

Ante un magnífico, encontrado parado, hacen algunos años, a un señor viejo, alto, erguido, bien trajeado, que llevaba detrás un muelacuelo cargado con un serón de vitallinas y cosas escogidas. Un coro de granujillas le seguía desde la Plaza Mayor, iban asediándole uno a uno con cantinelas repetidas; los pobres que me rodean por allí le tomaban las vueltas, pero alargaba de vez en cuando a los chiquillos una moneda, y hálala, de dos zancadas se plantaba delante de otro puesto, daba cien vueltas a un lado ó otro, como si le persiguiera un gubien, y se llevaba lo mejor de todas partes impaciente, sin regatear, dejando estupefactos a cuantas económicas manías abandonaban a unas lavanderas, un baile, un rebaño y unos pastores adorando, separados ya y patas arriba, por caros y feos, sin hacer caso de los expresivos tirones de la prele contrariada y cañallorosa.

Me divertía mucho observar el cuadro, y se zaba como si hubiese sido yo el niño para quien compraban tantas cosas bonitas. ¡Indudablemente todo aquello era para un niño rico!

Lo más curioso es que yo conocía de vista aquel rostro noble y simpático. Recordaba la berbe contemplado, cajijunto y grave como ahora, pero me era imposible evocar la escena que me representó aquel papel importante. Los médicos vemos tantas caras, que es muy difícil encajillar todas, como se ordenan los retratos de un album de amigos, y mucho menos evocar la fisonomía con un nombre conocido. Vinimos al puesto del nacimiento, pues yo le seguía a distancia.

¡Vaya un nacimiento! El artífice era viejo, comprador, y el peñasco pertenecía al más refinado de los estilos. Aquello era una esculturar, al decir del vendedor. Todo talla. Una caridad, de duración eterna, desarmada, con rio natural, fuente de juegos, ciudad con efectos de luz, molinos de movimiento, arroyos, puentes, uno colgante y otro de piedra, arcos, corrales, cascada misteriosa (es decir, una gruta transparente con cristal verde en el fondo), hogueras para los pastores con talco rojo, tambien transparente... en fin, una maravilla.

Un simpático conocido asentía, hundiendo la barba en el cuello del gaban de pieles, y gente, admirada, esperaba con anhelo el mínimo de aquella compra como si se hubiera tratado de una transacción trascendental en Bolsa.

Los golfos, espantados ante tamaño granjería, ya no pedían, meditaban acerca de la ciudad del niño rico, y en cuanto al mozouelo serón, no sentía el enojo, me peso en las espaldas, experimentaba un verdadero orgullo, quizá calculaba la copiosa propina que aguardaba.

Convinieron el precio: ¡TREINTA Duros! El anciano entreabrió el gaban, sacó la cartera, y al oír que el vendedor le presentaba temblando de emoción: ¿Y dónde hay que ir a verlo, señor? Añadiendo con amor de artista: Yo mismo colocaré las figuritas y lo dejaré corriente, ya verá usted cómo le gusta al niño. Se quedó inmóvil y como pensativo, murmurando entre dientes: Espere usted... —No corre prisa, caballero, ya me lo pagaré en casa, repitió el infeliz, que sentía desvanecerse su esperanza. Entonces el rostro del señor se enrojeció, contrayéndose con expresión aguda de dolor, me acerqué a él temiendo le fuese a ocurrir algo, llevado por la simpatía que inspiraba el go, llevado por el interés médico, y mi persona conocida y mi instinto me tenían la mano y exclamó con voz ahogada: ¡Doctor, ¿qué pena tan grande!

Al oír aquellas palabras, se iluminó mi mente. ¡Indudablemente; aquel era el duque de Villaxealsa, en cuya casa fué de consulta para ver un nietecillo moribundo. Con inoportuna, ciertamente, mi presencia evocó la terrible noche en que murió el pobre criatino sin que bastaran a salvarle los millones de los padres ni la ciencia de mis ilustres compañeros. Dios, sin duda, me llevó allí como castigo del dolor, y el apretón de manos que se me recordaba el otro doloroso, íntimo y vital, de dos corazones que comprenden los matices del sufrimiento.

El público que nos rodeaba con ese instinto especial y egoísta de los indiferentes, que siempre abandonan al triste, fué desfilando, quedaron los pobres a la espera de una limosna; el vendedor espantado é inquieto y yo confundido y turbadísimo.

¡Qué niño tan bonito y tan inteligente! Cuánta dulzura se prestó a nuestros pertinaces reconocimientos, con qué ternura acariciaba la hermosa cabeza blanca del abuelo. Este era un título linajudo, de rancia cepa, claro talento y generosos arranques. Cifrabas todas sus esperanzas en aquel vástago de su raza, huerfano de padre.

Recordé toda la pompa del suntuoso entierro y me parecía estar viendo el hermoso proyecto de mausoleo en San Isidro que había trazado un escultor amigo mio.

¡Torpe de mí que no reconocí antes al dolorido anciano! Inconscientemente habia evocado con mi presencia el dolor, amargando el placer que experimentaba al comprar aquellas deliciosas pequeñeces para algun otro nietecillo.

Reportóse el duque, pagó al vendedor y volviéndose a mí me dijo:—Usted es médico de mi sé que Asilo de Huérfanos ó niños pobres que es cierto? pues hágame el favor de regularizar de mi parte el nacimiento y todas estas cosas que he comprado. No me califique de chiflado ó de loco, como mis colegas del Senado, pues como sabrá hace meses que de golpe olvidé mi último discurso en plena sesión. Estoy aislado ya de todo el mundo, no tengo ilusiones de ningún género y he hecho todo esto no sé por qué, maquinalemente quizá, por auto-sugestión, como ustedes dicen. Es tan grato olvidar y sufrir!...

—Pero, murmuré, acaso Luisito... —Era hijo único, doctor y mi pena es única tambien...

Marchóse el anciano llorando, despues de apretarme de nuevo la mano y yo me apresuré a cumplir su encargo diciendo a los huérfanos desahogados que rezaran por los infelices y abandonados padres de un niño rico.

EL DOCTOR FAUSTO.

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atón... —So... rio de... destruc... baquet... lo mist... su des... atraves... hasta... aliados... buscar... lizar u... ma, u... triotas... ros a e... No... rada... sem... Co... jugado... do adv... tentan... Sus... creció... tante, e... gundo... congre... nitame... bian c... Algun... ces, cu... tar aq... se en... sus c... sindic... res de... que la... quere...

Atónitos los convocados, le observaron primero, le interrogaron luego. Soy—dijo el exótico personaje—el emisorio de un grupo de gentes interesadas en la destrucción de toda la industria cubana. La tabaquera como la azucarera nos interesa, por lo mismo que deseamos y nos conviene a todos su destrucción. Para lograrlo, las gentes que, atravesando mares y tierras, me han mandado hasta vosotros, quieren contar con temibles aliados; no se trata de nada que sea ilícito, no buscamos la muerte de nadie. Queremos realizar un golpe, una jugada fabulosa. Es, en suma, una especulación digna de mis compatriotas, hija de nuestro genio. Quereis asociaros a ella, ¿y con cuánto?

Nerviosamente el emisario dijo esto, y su mirada penetrante buscó la contestación en el semblante de los allí convocados. Con la práctica con que los hijos de su país juzgan las cosas y los hombres, el emisario pudo advertir muy pronto que aquellos hombres tenían miedo, no osaban aceptar. Sus labios se plegaron con una mueca significativa de compasión, de lástima. De nuevo circuló su vista por los allí reunidos. Un instante, apenas si llegaría a una milésima de segundo, sus ojos se fijaron en uno de los allí congregados. Los dos hombres, en aquel infinitamente pequeño espacio de tiempo, se habían comprendido.

Algunos días después, un especulador francés, cuyo nombre conocidísimo es ocioso apuntar aquí, porque para el caso basta el hecho, se embarcaba para Nueva York y aportaba su cuantioso medio de acción a la obra del sindicato favorecedor por especulación e interés de la lucha cubana. ¡La especulación antes que la humanidad! ¡La destrucción, la muerte, la dinamita y el incendio como medio de enriquecerse! ¡Qué horrible maldad!

París, ciudad cosmopolita, ofrece al conspirador, al hombre comprometido en azarosas empresas, asilo seguro y constante. Pasado por determinados boulevares, frecuentados determinados salones y os encontrareis en pleno campo filibustero. Recorred ciertos lugares de reunión o recreo, y la atmósfera que habreis de respirar será parecida a la que la pólvora del guajiro debe constituir en la espesa manigua donde aquél se oculta para realizar su caza al hombre.

Cuando son damas hermosas, cuya mirada es espejo semejante a las aguas del lago lleno de peligrosas asechanzas; cuando gallardos hijos de tierras americanas que sin conocer a Cuba hacen causa común con los rebeldes y les entregan su dinero y hasta su propia hacienda; cuando españoles acabanados que no ocultan su afán ni sus deseos.

La omni moda libertad de que se goza en la gran capital, hija de un régimen de libertades en consonancia con los principios de la soberanía del pueblo y del individuo, no me ofusca por cierto. Hijos todos de la voluntad de Dios, en la corteza de la tierra que El creara en su omnipotente sabiduría, albedrio tenemos todos para pensar como nuestro corazón nos lo aconseje y la conciencia nos lo demande.

Señalo solamente la realidad de los hechos. Fijo mi vista en las facilidades que de todas partes se prodigan, y pregunto si no habria medio de evitar el mal, o cuando menos de contenerlo y tal vez de dominarlo.

Recuerdo yo que hace algunos meses un funcionario español que viajaba en hermoso trasatlántico desde el Havre a Nueva York, supo por confidencia que en el buque iban numerosas cajas repletas de hermosos louis de oro, que de una casa no lejana de la Rue de Provence de esta capital, expedían ciertos especuladores a los excelentes insurrectos cubanos.

La indignación primero, y su deber como funcionario, hizo comunicarse su descubrimiento a Madrid. Nada sé respecto de las investigaciones a que la embajada de París se entregara. Lo que sí conozco son las órdenes que fueron transmitidas al señor Dupuy de Lome, nuestro representante en Washington, que poco o nada debió poder hacer ya. Motivos tengo para creer que este tráfico continúa. Ciertos especuladores de París no se recatan en decirlo. Y para este caso debo creer que el derecho internacional tenga ciertas restricciones cuando se trata de nación amiga como Francia, y cuando se tienen tratos constantes de buena inteligencia.

LUIS DELATTE.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

#### La prensa y Cuba.—Vengadora de su honra

Madrid 24, 9-30 m.

La prensa de la mañana no publica ninguna noticia nueva referente a la campaña de Cuba. Extráñase este silencio, precisamente en momentos tan críticos de la guerra.

—Una muchacha de 19 años riñó anoche con su novio, que la había abandonado después de deshonrarla.

Se encontraron en el teatro de Talía, situado en la calle Aguan.

La joven, al ver a su antiguo novio, se abalanzó a él y le hirió gravemente en una ingle. La agresora encuentra satisfecha de su venganza.

#### Insurrectos en Colón

Madrid 24, 10 m.

—Han llegado a Jovelanos los generales Luque y Suarez Valdés.

—Ayer llegaron cerca de Colón (Matanzas), 40 insurrectos que hicieron disparos al aire, huyendo después.

Ha llamado la atención este hecho audaz de los filibusteros, realizado junto al cuartel general de Martínez Campos.

—El *Imparcial* de hoy dice que el mejor aguilado que podría recibir el país sería la noticia de una gran victoria obtenida por nuestras tropas en Cuba.

#### El Papa y los cardenales

Madrid 24, 10-15 m.

Telegrafían de Roma que el Pontífice León XIII ha recibido al colegio de cardenales, felicitando a éstos con motivo de las fiestas de Pascua.

El Papa recomendó que orasen y pidiesen a Dios salve al mundo de cuantos peligros le amenazan.

León XIII evidenció el incremento que iba tomando el movimiento religioso y las esperanzas que tiene de que lleguen a unirse pronto las iglesias disidentes.

#### Una opinión de "El Nacional"

Madrid 24, 11 m.

*El Nacional* de hoy asegura que aumentaría nuestro prestigio en América si apoyáramos la reclamación de Venezuela contra las ambiciones de Inglaterra.

#### Los federales

Madrid 24, 5-15 t.

En los primeros días del próximo mes de Febrero reunirá el Sr. Pi y Margall la Junta directiva del partido federal para tratar de realizar la unión republicana, en consonancia con los acuerdos de las *meetings* y asambleas recientemente celebradas.

### COTIZACIONES

#### Bolsa de Madrid

Madrid, 24, 8-45 t. (Urgente).

4 por 100 interior...	87.15
4 por 100 exterior...	87.15
4 por 100 amortizable...	87.50
Dobos (emisión de 1890)...	84.90
Dobos (6 por 100)...	80.00
Banco de España...	190.50
Tabacaleras...	21.75
Cambios París...	21.75
Cambios Londres...	83.08

Mercado sostenido.

BRITAN.

### Sección amena

#### Jeroglífico



Solución al jeroglífico de ayer. Todo lo vence el amor ó la pata de cabra.

# LOTERIA NACIONAL

## PREMIADOS CON 2500 PESETAS

Núms.	Pesetas.	Poblaciones.	Dec.	2884	5782	8787	11301	14011	16486	20080	23542	28087	30777	33466	35970	39000	41881	44455	47000	49519	52021	
25444	3000000	Madrid	28912	58550	8843	11311	14049	16182	20104	23904	25501	29110	30784	33467	36000	39084	41900	44500	47000	49566	52064	
16304	2000000	Madrid	26	2940	5857	8908	11331	14089	16578	20238	23907	25521	28136	30788	33542	36000	39084	41929	44502	47026	49589	52090
3259	1000000	Sevilla	41	2971	5883	8938	11335	14114	16506	20267	23916	25525	28148	30834	33549	36000	39093	41930	44569	47040	49646	52093
51894	750000	Madrid	66	2975	5902	8945	11347	14115	16680	20281	23945	25570	28154	30857	33565	36004	39119	41947	44579	47047	49702	52098
7328	500000	Oviedo	72	2981	5977	8955	11380	14153	16764	20285	23961	25645	28214	30881	33566	36074	39133	41979	44624	47080	49705	52128
31393	250000	Bilbao	86	---	---	8982	11388	14165	16884	20444	23981	25654	28219	30953	33599	36101	39137	41989	44638	47175	49788	52153
32147	100000	Linares.	---	3000	6000	8999	11428	14170	16896	20453	---	25668	28283	30963	33607	36111	39173	41994	44664	47192	49824	52175
14910	100000	Cádiz.	Cent.	---	---	---	11454	14180	16896	20460	23000	25678	28298	---	33631	36127	39261	---	44668	47234	49849	52182
7091	80000	Rioseco	124	3024	6012	9000	11546	14197	16960	20470	---	25713	28305	31000	33633	36136	39283	42000	44670	47303	49944	52232
47646	80000	Barcelona.	144	3073	6127	9028	11617	14260	17007	20478	23095	25757	28421	31001	33657	36155	39315	42017	44716	47385	49971	52366
7107	80000	Zamora	178	3080	6152	9098	11646	14280	---	20486	23103	25759	28425	31002	33678	36192	39327	42079	44732	47392	49985	52383
20362	80000	Madrid	184	3090	6153	9131	11668	14296	17002	20511	23121	25768	28433	31012	33711	36194	39336	42091	44737	47468	---	52413
41610	60000	Sevilla	202	3092	6180	9163	11716	14360	17004	20742	23135	25809	28445	31077	33720	36272	39350	42116	44750	47474	50000	52538
15842	60000	Madrid	234	3111	6200	9164	11717	14365	17015	20579	23172	25861	28450	31083	33763	36294	39384	42121	44784	47531	---	52556
22424	60000	Madrid	235	3156	6214	9205	11718	14373	17133	20586	23186	25882	28464	31159	33822	36390	39384	42149	44845	47533	50023	52576
16330	60000	Madrid	241	3165	6255	9246	11725	14377	17180	20623	23308	25896	28485	31235	33835	36463	39396	42155	44851	47581	50014	52592
13988	60000	Madrid	255	3169	6296	9288	11764	14401	17200	20659	23321	25949	28507	31239	33836	36526	39412	42187	44858	47572	50030	52605
34383	60000	Barcelona.	383	3191	6273	9295	11778	14404	17210	20660	23324	25950	28515	31304	33838	36527	39421	42189	44858	47588	50034	52619
13589	40000	Madrid	484	3227	6312	9314	11800	14519	17269	20688	23352	---	28539	31322	33855	36564	39426	42218	44933	47587	50137	52649
49879	40000	Madrid	526	3235	6354	9344	11831	14550	17276	20709	23379	26000	28520	31350	33872	36576	39449	42222	44956	47688	50187	52685
8035	40000	Madrid	557	3254	6372	9362	11843	14605	17306	20715	23417	---	28525	31363	33885	36583	39509	42228	---	47703	50202	52655
29806	40000	Zaragoza	625	3286	6413	9407	11849	14643	17461	20720	23429	26023	28527	31368	---	36637	39524	42233	45000	47710	50203	52655
35041	40000	Barcelona	647	3288	6436	9413	11893	14716	17467	20767	23440	26026	28570	31383	34000	36640	39549	42284	---	47749	50213	52687
30144	40000	Barcelona	659	3303	6440	9417	11910	14740	17471	20813	23478	26071	28510	31423	---	36706	39577	42292	45014	47754	50222	52702
49862	40000	Zaragoza	679	3286	6454	9418	11943	14753	17511	20814	23680	26116	28815	31437	34024	36725	39648	42359	45026	47775	50231	52733
17507	30000	Palma de Mallorca	747	3401	6490	9438	11956	14766	17571	20863	23712	26170	28870	31449	34029	36731	39656	42372	45029	47780	50236	52767
29185	30000	Madrid	796	3442	6504	9442	11988	14786	17727	20892	23717	26185	28927	31492	34038	36783	39682	42404	45053	47793	50246	52782
15901	30000	Puertollano	811	3460	6517	9457	11995	14809	17732	20894	23753	26210	28950	31523	34084	36869	39686	42409	45074	47794	50249	52835
5578	30000	Palma de Mallorca	831	3541	6585	9467	---	14824	17742	20915	23758	26212	28958	31553	34091	36888	39693	42487	45093	47834	50266	52949
27022	30000	Zaragoza	863	3542	6611	9550	12000	14823	17774	20993	23775	26226	28987	31585	34112	36921	39700	42525	45138	47855	50280	52687
14463	30000	Barcelona	864	3575	6662	9579	---	14843	17832	---	23778	26226	---	31589	34122	36924	39706	42569	45151	47894	50280	52995
34318	30000	Sevilla	900	3591	6690	9709	12046	14870	17842	21000	23784	26329	29000	31593	34161	36936	39714	42582	45158	47901	50315	---
8246	30000	León	903	3615	6714	9743	12064	14879	17856	---	23787	26337	---	31611	34162	36966	39785	42600	45162	47909	50320	53000
53414	30000	Palma de Mallorca	909	3664	6735	9744	12130	14905	17882	21014	23829	26339	29015	31634	34197	---	39790	42647	45244	47935	50326	---
13582	20000	Barcelona	950	3686	6744	9753	12237	14922	17897	21022	23839	26388	29034	31670	34212	37000	39839	42649	45227	47948	50357	53024
25022	20000	Madrid	969	3698	6833	9757	12273	14955	17922	21029	23840	26393	29036	31708	34229	---	39856	42696	45256	47956	50372	53037
28373	20000	Barcelona	974	3705	6890	9795	12293	14957	17993	21057	23844	26433	29029	31837	34230	37001	39856	42718	45282	---	50404	53054
27332	20000	Madrid	983	3715	6945	9808	12312	14993	---	21063	23869	26449	29068	31853	34275	37055	39926	42728	45296	48000	50419	53056
25605	20000	Nules	1000	---	---	9831	12435	---	18000	21132	23883	26483	29084	31855	34298	37096	---	42759	45324	---	50440	53071
6058	20000	Cuevas de Vera	1053</																			

Noticias regionales

El día 18 del actual se cometió un robo en la administración de consumos de Jódar. Los ladrones se llevaron 2.600 pesetas en dinero, que estaban encerradas en un cajón que tenía tres llaves.

tabria conduciendo carbón y material de guerra para el arsenal de la Carraca. D. Carlos Martín, en representación de D. Faustino Caro, ha denunciado en la sección de Fomento de Cádiz 459 pertenencias de una mina de petróleo y azufre en el término de Conil, llamada Lola.

Como presuntos autores del hecho fueron detenidos dos sujetos de la misma ocupación que el herido, apodados el Mucarrón y el Puljuro. El señor duque de San Lorenzo está más aliviado de la grave enfermedad que padece.

Ha fundado en Málaga el pailebot de recreo Guibevore. Desplaza 125 toneladas y lo tripulan 20 hombres. En Velez-Málaga ha ocurrido un sangriento suceso. Un sujeto llamado Manuel Medina se presentó en la noche del 19 del actual en un almacen de vinos establecido en la calle de las Monjas y hubo de tener algún disgusto con el dependiente Juan Polo.

INTERESANTE
El éxito alcanzado por la publicación en nuestro folletín de las magníficas producciones del ilustre novelista Xavier de Montepiñón, LA MUERTA EN VIDA Y LA CONDESA DE RAHON (segunda parte de La Muerta en Vida), nos han movido a hacer una tirada especial de las indicadas obras, que ofrecemos al público, desde esta fecha.

SECCION DE ANUNCIOS

VIGOR del CABELLO del Dr AYER. Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTRUYE LA CASPA, Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

LA PALATINE COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Explosiones y accidentes personales A PRIMA FIJA. Capital: 34 millones de pesetas.

TOS EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ y cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja.

POLVORONES Y TORTAS EN LA Panadería de San José Santa María de Gracia, 7. GRAN TALLER PARA reparar ropa blanca.

Bálsamo "Neuralgine," Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE. Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París.

AGUA DE AZAHAR DE LA C.ª Fabril TENA SEVILLA. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

ALFALFA Se vende por arrobas en la huerta de El Cortijo, a la salida del camino de San Juan de los Rios, en la calle de Guzman el Bueno, núm. 8. Precios de la arropa: En la huerta, pesetas 1; a domicilio, ptas. 150.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Biblioteca publicada por "El Noticiero Sevillano," Pesetas. EL YERNO, por Charles de Bernard, 75. LA RESUCITADA, por D. Jacinto Laballa, 1. LA POSADA MALDITA, por Luis Noir, 1. LA MUERTA EN VIDA, por Javier de Montepiñón, 1 50. LA CONDESA DE RAHON (segunda parte de La Muerta en Vida), 1 50. LA DUQUESA CLAUDIA, por René de Pont Jest, 1. LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA, por F. G. H., 1.

FOLLETIN DE "EL NOTICIERO SEVILLANO," (6) ANGEL CAIDO. Hombre, yo la dejé buena esta mañana, creo que estará lo mismo. ¿Y Fernina? preguntó Luis.

cedan, lo que hacemos nosotros tendrán ellos que hacerlo de menos... Pero observo, amigo Andrés, que estamos discutiendo aquí como buenos españoles, que de todo disienten y en todo se meten, y adentro estará esperando la comida. Ya que tan de tarde en tarde viene usted por aquí comerá con nosotros.

—¡Ah! mi mujer. Ya vamos: oye... Aquí está Andrés. —Que tiene una niña muy bonita en su casa, exclamó Luis, gritando y corriendo hacia el interior de la suya. Entraron Manuel y Andrés; el recibimiento era sencillo y de buen gusto: un perchero con espejo y cuatro sillas de pino con vistas de roble. El comedor, que estaba al extremo derecho del recibimiento, era ancho y cómodo.

IV Carmencita contó poco, observando atentamente cuanto la rodeaba. Las caricias hechas a Luis por Manuel ó por Antonia recordábanla las caricias recibidas de su padre, oprimiéndola el corazón á este recuerdo y dejando asomar á los ojos una lágrima de pena, enjugada cariñosamente por Fernina. Luis no hizo tampoco mucho consumo, cosa rara en él, cuyo apetito era el encanto de su padre y causa de temores para la madre, que á cada momento le creía con indigestión.

—Y te quedarías sin nosotros? —No... no... —Entonces... —Que viva en casa esa niña, y temiéndote á tí que la quieras y á papá que también la quieras, no llorarás más. ¿Verdad, mamá, que no llorarás más? Antonia, emocionada por estas palabras, dichas con el lenguaje sencillo de los niños, dió un ardiente beso á Luis, diciéndole: —¡Bendito seas, hijo de mi alma! —Pero ¿qué te maneje tristes con Luisillo, preguntó Manuel, que él está triste y tú lloras y le bendices y le abrazas? —Si en vez de charlar de política, que no parece sino que tú arreglarás el país como otros tantos, estuvieras á lo que tu hijo ha hecho y ha dicho, le abrazarías y le comprarías el acordeón que le tienes prometido. —¿Pero qué ha sido eso? —Ven aquí, hombre, te lo contaré. Siempre he de ser reloj de repetición. Y mientras Antonia refiere á Manuel lo ocurrido, Luis se acerca á Carmen, que sonríe melancólicamente y la pregunta: —¿Quieres ser amiga mía? La niña no contesta; no está acostumbrada á estas preguntas, porque nunca tuvo otros amigos que su padre.

5 Sorilla. Fuera. Extran. El Oficio. En ning. QUE No compr. Zara. M. La po. tancias. M. B. parece, para sa. nista le. una tem. M. B. bernar. yarse d. Con. gnos. les cor. reur, M. Des. pio de suren. sión y steur. namá. Mue. embar. minist. de con. quier. político. M. E. que u. marca. clones. es un. Sin qu. los dip. Senado. del mi. oblig. Si re. diente. susiti. rribar. en la. impre. de M. zará a. compr. podrá. el San. nac. es. todas. ria en. tes. cos; se. A. M. F. miento. En la. cho de. lítica. sentan. mientos. Apa. para. enem. vas qu. lar con. miento. ronaci. do pre. respu. la coro. 1896, do á el. no en. invit. La. Ha. s. los fr. llados. en la. y agu. hecho. las pr. lles. de. la ma. gente. taber. En. ban, i. much. la Ca. dinar. les lo. guido. Un. más. donde. mien. Los. espec. go qu. de la. cena. Ce. más. gent. igles. el sa. ficles. ellas.